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MUNICIPALIDAD DE TUCAPEL
     SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL Nº 104

                 En Huépil, a diecisiete de noviembre de dos mil once, siendo las 16. 00 hrs. en
la sala de sesiones de la Municipalidad de Tucapel, se ha constituido en sesión ordinaria el
Concejo Municipal, bajo la presidencia de la concejala Sra. Magaly Jara Hernández quién abre
la sesión en  nombre de Dios y la presencia de los  concejales señoras y señores; José Pereira
Vásquez, Viviana Urra Riquelme,  Dina Gutiérrez Salazar,  Horacio Cofré Valenzuela, el Alcalde
Subrogante Sr. Luis Fernando Herrera Larenas   y la  Ministro de Fe que autoriza Secretario
Municipal   Srta. Flor María Muñoz Bigueras.

          Se integra a la sesión la Sra. María Angélica Castro Parra a las 16.02. hrs

                              La tabla de la presente sesión es la siguiente:
1. Aprobación acta de 10.11.11 Ordinaria
2. Lectura de correspondencia
3. Cuenta Sr. Alcalde
4. Solicitud de acuerdo para aprobar modificaciones del DAF
5. Solicitud de acuerdo para aprobar modificación a la ordenanza de permisos sección

Dirección de Obras, certificado informaciones previas
6. Exposición señores concejales e información respectiva del Sr. Alcalde

1.-  Aprobación acta de 10.11.11 Ordinaria . Solicita la aprobación por la
Sra. Magaly ,  se aprueba.

2.- Lectura de correspondencia. Se da lectura a la correspondencia
despachada desde el Ord. N° 927 de 10.11.11 al Ord. N° 975 de 15.11.11 y además se entrega a
cada concejal el Memo N° 153 de 17.11.11 del Director de Control que remite informe de avance
al 4° trimestre 2010 y al 1° trimestre de 2011

   3.- Cuenta Sr. Alcalde. El Alcalde (S) se refiere a las actividades realizadas
por el alcalde en el periodo.
11.11 Se reunió con la directiva del Rotary Club para conocer  un proyecto odontológico para la
Comuna de Tucapel . También se realizo un taller sobre la ficha de protección social y se celebró
el día del Asistente Social y posteriormente se reunió con el personal de la OTEC.
14.11 Se reunió con directivos municipales
15.11 Se realizó la firma de un convenio con la empresa Mecfor Ltda. para contratar a cien
personas a través de la OMIL
16.11 Viajó a Santiago para asistir a una entrevista en la Subdere por el proyecto para la el pasaje
Padre Hurtado de Huépil .

4.-   Solicitud de acuerdo para aprobar modificaciones del DAF . La
Sra. Magaly  le cede la palabra a la integrante de la Comisión de Finanzas Srta. Viviana Urra
quien procede a dar lectura al Acta de la comisión en la que se indica que se trataron las
modificaciones presentadas por los Memos N° 560 de 11.11.11 y 563 y 564 de 14..11.11 en la
que el memo N° 560 corresponde a una modificación en la cuenta servicios comunitarios y en
programas deportivos que no implican mayores recursos , la comisión aprueba esta modificación,
el Memo N° 563 corresponde a informe por ingresos de recursos afectados de los proyectos
reparación y habilitación oficinas municipales por un monto de $ 19.600.000 y Reposición
veredas Avda. Linares por un valor de $ 34.847.000 y el Memo N°564 corresponde a recursos
para el proyecto Construcción graderías Estadio de Huépil que se obtienen de la rebaja de la
cuenta Consultorías y se ingresan a la cuenta de Inversiones (obras civiles) , esta modificación no
involucra un mayor gasto por lo cual la Comisión la aprueba y la somete a consideración de los
señores concejales .  Solicitado el acuerdo por la Sra. Magaly se aprueban expresando los
señores concejales que las modificaciones no implica mayores gastos sino que cambio de ítems y
a  recursos afectados.

5.- Solicitud de acuerdo para aprobar modificación a la ordenanza de
permisos sección Dirección de Obras, certificado informaciones previas . Se explica que este
punto no será tratado por no encontrarse presente el concejal presidente de la Comisión de Obras
Sr. José Pereira quien se encuentra en el Congreso de concejales en Viña del Mar no firmó el acta
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de la comisión y el integrante de la comisión Sr. Horacio Cofré no estuvo presente en esa
reunión, la Srta. Viviana indica que a ella le parece que este punto ameritaría una reunión
conjunta entre la comisión de finanzas y de obras para estudiar entre ambos este tema , al
respecto el Alcalde (S) indica  que el Director de Obras ha mencionado en varias ocasiones la
necesidad de subir el monto de este certificado porque tiene un valor que no es coincidente con la
especialización de este documento, el Sr. Cofré acota que cuando fue citado no pudo contactarse
con el Sr. Pereira para informarle que no podía asistir a esa reunión, el Alcalde (S) acota  que a
veces es difícil reunir a dos comisiones y además no sabiendo que acordó la comisión le parece
que primero hay que conocer el resultado de esa reunión antes y propone dejar el punto pendiente
para la próxima reunión cuando se encuentre presente el presidente de la comisión de obras para
que informe, la Sra. Dina sugiere si es posible que respecto al valor que se proponga sea similar
al que cobran otras municipalidades para que no sea muy alto ni muy bajo , por ello también cree
que sería bueno que se reunieran las comisiones de Finanzas y de Obras . La Sra. Magaly indica
que no conociendo los pormenores y el valor que se propone se debe esperar la información que
entregue el presidente de la comisión de obras respecto a este tema.

 6.- Exposición señores concejales e información respectiva del Sr.
Alcalde.

a) Sra. Dina felicita a Vialidad por las obras realizadas en el camino Monteverde porque el
trabajo quedó muy bueno, ya que se ensanchó donde se requería por lo cual quedó en
excelentes condiciones. Destaca el trabajo que se realizó en el Cementerio de Huépil el
cual quedó en muy buenas condiciones , donde hay varias piletas y una presentación
excelente, por lo cual también felicita por esto ,pero solicita que se consideren a los otros
cementerios para el año 2012 y menciona que  todavía no se coloca la Cruz en el
Cementerio de Tucapel , la que según entiende desapareció con el terremoto de febrero de
2010 y también debe arreglarse el frontis y obviamente también deben arreglarse los otros
cementerios de Trupán y Polcura y aunque entiende que se va invirtiendo en forma
secuencial estima que  hay que preocuparse por todos por igual cuando les corresponda su
turno.

b) Srta. Viviana saluda a las y los colegas asistentes sociales por la celebración de su día y
solicita si es posible adelantar la reunión de concejo que corresponde al 22 de diciembre
al 1 de diciembre, ya que el jueves 8 es festivo y le parece que esa sería una mejor fecha
considerando que el 22 está muy cerca de la celebración de la Navidad , solicitado el
acuerdo por la Sra. Magaly se aprueba por unanimidad. La Srta. Viviana agrega que
desea reiterar una petición de información que hizo aproximadamente hace un mes y que
se refería a una modificación presupuestaria para un premio para los adultos mayores de
la comuna y que era un aporte que se daría por algunos adultos beneficiados por Sernatur
para el programa de viajes y desea saber si es el mismo que se otorgó en el Festival
folklórico realizado por la Municipalidad.

c) Sr. Cofré indica que desea saber mayores antecedentes acerca de las viviendas del
Comité el bosque de Tucapel, porque se le ha informado que las casas son muy pequeñas
y allí hay familias que son numerosas , por lo cual consulta si existe la posibilidad de que
más adelante puedan optar a un programa de ampliación de la vivienda , agrega que el
patio que les queda es demasiado reducido.

d) Sr. Alcalde (S) indica que respecto al mejoramiento del camino Monteverde fue una
decisión del alcalde que lo conversó con el Jefe provincial de Vialidad a quien le
manifestó su propuesta de que se priorizara este camino , de manera de no hacer parches
sino que un arreglo integral y además indicó que posteriormente se trabaje en la misma
forma en el camino a Las hijuelas y así en forma sucesiva , dicha propuesta fue aprobada
por el Jefe provincial de Vialidad, explica que como dijo la propuesta del Alcalde es que
se realice un buen arreglo en cada uno de estos caminos , estimando que de esta forma se
hace un trabajo mucho más efectivo en reparación y mantención de caminos ya que de
otra forma se diluyen los recursos. Respecto a lo indicado a la mantención de los
Cementerios indica que se va a tener en consideración la propuesta y reconoce el trabajo
de los funcionarios por  los resultados logrados en el Cementerio de Huépil en cuanto a su
excelente implementación y acota que se recibieron estos muy desordenados y mal
implementados y el alcalde decidió que tal como se ha venido trabajando en otras áreas
también determinó  trabajar en los Cementerios mejorando su equipamiento y dándole
otro ordenamiento y espiritualidad tal como un recinto de esta naturaleza lo requiere y
poniendo algunos adornos  que digan relación con el sentido que tienen , la Sra. Magaly
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destaca al Cementerio de Trupán que aunque aún le falta que se pongan algunas
esculturas tiene una excelente presentación y se encuentra muy limpio y ordenado . El
Alcalde (S) agradece los saludos manifestados para los profesionales asistentes sociales y
destaca la labor que realizan ya que su trabajo tiene que ver con una de las principales
funciones que tiene la municipalidad que es trabajar con los sectores más desposeídos lo
cual el alcalde agradece y valora y también se les hizo un reconocimiento como lo
mencionó antes, respecto al tema del premio para los adultos mayores indica que se
consultará y sobre la inquietud de las viviendas para el Comité habitacional el bosque
recomienda que estos vecinos soliciten que profesionales de la oficina de la vivienda los
orienten para que puedan postular a mejoramiento de la vivienda y acota que en todo caso
el programa habitacional se ha visto fortalecido ya que se han ampliado la cantidad de
metros para cada vivienda y recuerda el programa de vivienda realizado en Trupàn donde
para dotar de vivienda a unas casetas sanitarias se trabajó con una empresa privada que
aportó los recursos para construir las viviendas ya que en la forma como fueron
entregadas solamente con la unidad sanitaria era imposible de habitar, señala que además
ahora hay varias formas de ir mejorando la vivienda y el entorno , de manera que por
ejemplo  se va a realizar próximamente en la población 5 de octubre un programa de
mejoramiento del entorno que le dará una nueva presentación a ese sector y como dijo
siempre es posible ir agregando otros programas de mejoramiento de la vivienda y su
entorno.

e) Réplicas
Sra. Dina  indica que respecto al trabajo realizado en el camino Monteverde le parece que es
una buena forma de trabajo y que además el hecho que ahora se ensanche en vez de
enangostar la franja de rodado permite prevenir en mejor forma la ocurrencia de accidentes  y
le parece bien que se opte por esta forma de efectuar la mantención de caminos .
Sr. Cofré indica que respecto al trabajo realizado en los caminos le parece que debe
intervenirse en el camino de El pajal porque presenta algunas curvas que son muy angostas y
en caso de encontrarse dos vehículos uno de ellos debe retroceder siendo bastante largos los
tramos , indica que en el camino de Mañihual también ocurre ese tipo de circunstancia, el
Alcalde (S) indica que esto se hace en forma planificada y progresiva porque no están los
recursos para hacer todos los caminos de una sola vez  y es por ello que se hace una
priorización , seguidamente la Sra. Magaly procede a cerrar la sesión siendo las 16.35 hrs.

ACUERDOS SESIÓN 17.11.11 – 104 ORDINARIA

424 Se aprueba las modificaciones presentadas por el Departamento de Administración y
Finanzas por Memo N° 560 de 11.11.11 y 563 y 564 de 14.11.11

      425 Se aprueba realizar la primera reunión del mes de diciembre el 1 de diciembre a la
misma hora.


